

“Participamos en estas elecciones con la clara intención de ganar”

El Partido Nacionalista Vasco presentó ayer a los integrantes de su candidatura al Parlamento Vasco por Vizcaya, en un acto en el que se dio a conocer el lema que presidirá la campaña nacionalista: «Todo un Gobierno para todo un pueblo».

Hizo la presentación Xavier Arzallus, quien calificó de excepcional la etapa con la que se enfrenta el pueblo vasco, y extraordinaria por tanto la importancia de esta convocatoria electoral. Luego el «lendakari» Garaicoechea insistió también en la necesidad de que el electorado vasco venza el posible hastío que pueda tener de las continuas elecciones, y vaya a votar «porque nos jugamos el futuro de Euzkadi».

Xavier Arzallus hizo hincapié en el significado de la constitución del Parlamento vasco, «primero en la historia moderna de este pueblo, y del que ha de salir un Gobierno, para constituir el eje de nuestra expansión».

El presidente del B.B.B., Arzallus, antes de presentar individualmente a los candidatos del partido, afirmó que participan en estas elecciones con una clara filosofía de ganarlas, «sin triunfalismos». «Queremos —señaló— que el Parlamento polarice la voluntad mayoritaria del pueblo, que el Gobierno vasco tenga energía para afrontar los problemas de la crisis en la que está metido nuestro pueblo». Recalcó la característica general de los candidatos, muchos de ellos letrados, «debido a que dada la ambigüedad de la Constitución y del propio Estatuto de autonomía, el Parlamento va



a tener una dificultad específica a la hora de legislar».

OBJETIVOS DE GOBIERNO

El Partido Nacionalista Vasco fija sus objetivos de Gobierno y en cierta manera condiciona cualquier intento de consenso, a tres líneas de trabajo esenciales: resolución de la crisis económica; recuperación cultural e institucionalización autonómica. «Nosotros somos totalmente optimistas y creemos que es posible el avance, y tenemos que demostrar que con un pueblo unido en torno a sus instituciones, no lo para nadie y es capaz de conseguir

la paz sin otras armas que las del trabajo. Nuestro lema ha sido siempre el mismo: dar a España, a Europa, y al mundo».

José María Macua, diputado general de Vizcaya, que se presenta por Alava a causa de las dificultades normativas electorales, intervino en el acto de presentación, para afirmar que las preocupaciones principales del nuevo Gobierno vasco deben dirigirse a la formación de la Policía Autónoma, la Hacienda y los conciertos económicos.

«Ternemos que demostrar que una administración propia es más eficiente que la central, a la que durante

«Todo un Gobierno para todo un pueblo», es el «slogan» que preside la campaña del P.N.V. para las elecciones del 9 de marzo. (Foto J. L. NOCITO.)

tanto tiempo hemos soporado», dijo Garaicoechea durante su intervención. Carlos Garaicoechea recordaría luego su origen navarro «y como tal, vasco, sentimiento que mantengo en todas nuestras regiones».

Dio muestras de preocupación ante los previsibles enfrentamientos de partidos que van a producirse en el curso de la campaña electoral, por los fosos que puede crear entre las fuerzas políticas, fuerzas que después del 9 de marzo tendrán que buscar el máximo de cooperación en el esfuerzo de reconstrucción.

En posterior rueda de prensa los nacionalistas calcularon en 35 millones el presupuesto aproximado de los gastos de la campaña, reconocieron la existencia de sondeos electorales y la única cifra de parlamentarios que se atrevieron a aventurar fue de veintitantos, a tenor de la referencia que ofrecen las elecciones del 1 de marzo.

En la línea con la tónica que han venido manteniendo no se pronunciaron sobre un Gobierno de concentración sino que el propio Arzallus, vendría a decir que a la vista de los resultados y la predisposición del resto de las fuerzas, el partido adoptaría posturas coherentes. «La efectividad será nuestro criterio».

LISTA DE CANDIDATOS

Estos son los diez primeros de la lista:

Jesús María Leizaola Sánchez: San Sebastián 1896. Licenciado en Derecho. Elegido presidente del Gobierno vasco en el exilio en 1960.

Michel Unzueta Uzcanga: Bilbao 1932. Licenciado en Derecho. Senador. Presidente de la Asamblea de Parlamentarios Vascos.

Emilio Guevara Saleta: Victoria 1941. Abogado. Presidente de la Diputación de Alava.

Carmelo Renobales Vivanco: Valmaseda 1921. Licenciado en Derecho. Abogado en ejercicio.

Juan José Pujana Arza: Bilbao 1943. Licenciado en Derecho. Consejero de Ordenación Territorial del C.G.V.

José Luis Robles Canibe: 1927. Capitán de Marina Mercante. Consejero de Industria, Comercio y Pesca del C.G.V.

Iñaki Anasagasti Olabeaga: Caracas 1948. Miembro del E.B.B. en las dos últimas etapas.

Inmaculada Piedra Boneta: Bilbao 1942. Licenciada en Derecho. Empleada en el Ayuntamiento de Bilbao.

José Bergara Etxebarria: Bilbao 1935. Ingeniero industrial.

José Antonio Rubalcaba: Bilbao 1951. Licenciado en Ciencias Económicas.

Aunque con la posibilidad de que tenga que amputarse algún miembro

Las constantes vitales del coronel herido en Pamplona evolucionan favorablemente

PAMPLONA (Efe).—El pronóstico «muy grave», aplicado al estado de salud del teniente coronel de Infantería, señor Larrondo Falcón, se refiere a cuestiones funcionales, pero no afecta a sus constantes vitales, según han puntualizado en el Hospital Provincial de Navarra, donde se encuentra internado.

Las constantes vitales del teniente coronel son completamente normales —según las mismas fuentes médicas— y el proceso postoperatorio sigue su curso normal con evolución muy favorable.

La gravedad funcional a que se refiere el parte médico emitido por el Hospital Provincial, guarda relación con la incidencia de las heridas sobre las partes afectadas, y con la posibilidad de que tenga que amputarse algún miembro.

El parte médico fue firmado tras la intervención quirúrgica practicada al señor Larrondo la pasada noche, de la que se recupera favorablemente durante las últimas horas.

El citado parte médico dice: «El señor Larrondo Falcón sufre shock traumático por herida producida por arma de fuego en pierna izquierda, isquemia aguda de tercio inferior de pierna derecha. No se palpan pulsos distales, tibial posterior y tedio en lado derecho. Presenta herida de bala con orificio de entrada en cara anterointerior de pie derecho y orificio de salida que produce estallido». Añade el parte que «existe también otro orificio de entrada anteroexterno de tercio medio de pierna derecha con orificio de salida en tercio inferior posterior. En su trayectoria produce rotura de arteria tibial posterior y tibial anterior, previa arteriografía practicada por medio de dichas arterias por medio de segmentos venosos, fasciotomías prelabial y general. Inmovilización de la extremidad. Pronóstico muy grave. Firmado, doctor Urquía».

El teniente coronel Jesús Larrondo se apercibió de que iba a ser atacado y esgrimió su arma reglamentaria, según se ha sabido con posterioridad al atentado.

El teniente coronel observó la presencia de los dos integrantes del comando y montó su arma reglamentaria. Sus atacantes hicieron fuego cruzado desde unos veinte metros de distancia y huyeron, según parece, al darse cuenta de que el militar se aprestaba a defenderse.

Varios detenidos en el País Vasco

BILBAO, 14 (Efe).—La Policía ha detenido en Eibar (Guipúzcoa) a Esteban Okamika, que se hallaba en situación de libertad provisional, después de haber permanecido ocho meses en la cárcel de Soria de la que salió a finales del pasado mes de junio.

Okamika se encuentra en la cárcel de Martutene, en San Sebastián, sin que por el momento se conozcan las causas de esta detención.

Por otra parte, en Vizcaya han sido detenidos en las últimas horas dos jóvenes miembros del sindicato LAB. Se trata de Koldo Goirieta Aldekoetxea y Jesús Bilbao Oiarrieta. Ambos permanecen en la Jefatura Superior de Policía de la capital vizcaína.

En San Sebastián

La Policía desactiva un explosivo compuesto por un kilo de goma-2 y tres kilos de metralla

SAN SEBASTIÁN, 14 (Efe).—Un artefacto explosivo, compuesto por un kilo de goma-2 y unos tres kilos de metralla, fue desactivado por el Equipo de Desactivación de Explosivos de la Policía la pasada madrugada en el paseo Nuevo de San Sebastián.

El artefacto había sido colocado en un cubo de basura y tenía adosado un sistema de relojería preparado para activar el explosivo a las diez de la noche.

Por causas desconocidas el paquete no llegó a explotar y la Policía lo inutilizó después de que se recibiese una llamada en el diario «Egin», que avisaba de la localización en el paseo Nuevo.

Personal del diario avisó a Comisaría de la existencia del artefacto y se montó con posterioridad el dispositivo de seguridad apropiado para evitar incidentes.

ETA militar se responsabiliza del atentado contra la casa de la duquesa de Alburquerque

BILBAO, 14 (Efe).—ETA militar, por medio de un comunicado remitido a diversos medios informativos bilbaínos, ha asumido la responsabilidad de la explosión de un artefacto en la casa de la duquesa de Alburquerque, el pasado día 12, en la localidad navarra de Cadreita.

La explosión causó daños de escasa consideración en el inmueble de la duquesa, que había fallecido dos días antes en Madrid. También causó la rotura de numerosos cristales en edificios colindantes, fundamentalmente en la iglesia de la localidad.

La población de Cadreita se halla escindida actualmente en dos grupos a causa de la venta y reparto de las tierras del término municipal, que en su mayor parte pertenecían a la casa de Alburquerque.

Para Roberto Lerchundi, un Gobierno monocolor está condenado al fracaso

«Cualquier Gobierno monocolor puede estrellarse en tres meses, porque hace falta una mayoría parlamentaria y porque los problemas del País Vasco, no permiten gobernar contra la inmensa mayoría de la población», declaró a Efe el secretario general del Partido Comunista de Euzkadi, Lerchundi, analizando la efectividad que pueda tener en el futuro el Gobierno vasco considera que es un paso institucional importante, pero que siempre será preciso «un constante nivel de solidaridad con los otros pueblos de España». «Lo que está claro y yo creo que no lo podemos tolerar, es que todavía haya gente de aquí que diga que la culpa la tiene Madrid. El tiempo de echar las culpas a los demás se está acabando al pueblo vasco y desde luego a sus fuerzas políticas».

Frente a la amplia problemática con que se enfrenta el País Vasco, el secretario general de los comunistas de Euzkadi, opondría una lucha nacional profundamente unitaria «frente a las resistencias centralistas manifestadas con claridad en la actual política de U.C.D. en el campo de las autonomías».

Querrela del comité de empresa de «La Voz de España» contra los representantes de M.C.S.E.

SAN SEBASTIÁN, 14 (Logos).—Por supuesto delito de calumnias en injurias, el comité de empresa de «La Voz de España» ha decidido querrelarse contra varios directivos de los Medios de Comunicación del Estado y contra el secretario de Estado para la Información, Josep Meliá.

El comité de empresa alude a supuestas acusaciones en las que se califica a «La Voz de España» como «tapadera de organizaciones armadas», acusaciones que no han sido rectificadas por lo que dicho comité ha decidido presentar querrela criminal contra José Ramón Alonso, director gerente de los Medios de Comunicación Social del Estado; Donato León Tierno, director del Departamento de Prensa; el ministro de Cultura, como presidente del Consejo Director del organismo y quien resulte ser el autor material del informe considerado injurioso.

Josep Meliá está incluido en la querrela por supuestas acusaciones similares a las del escrito de la dirección de los M.C.S.E. Los demandados serán citados para un acto de conciliación y para la rectificación pública de estas acusaciones. En caso de no prosperar esta iniciativa se presentará la querrela criminal y para la tramitación de ésta el comité de empresa ha iniciado contactos con José María Benegas, secretario general del Partido Socialista de Euzkadi; Juan María Bandrés, diputado de Euzkadi Euzkerra; Miguel Castells, senador de Herri Batasuna, y con un representante del Partido Nacionalista Vasco.

Por querrela presentada por Xabier Onaindia

Dos inspectores de Policía, llamados a declarar

Siguiendo con las diligencias que se instruyen en la querrela criminal presentada por Xabier Onaindia por presuntas torturas a raíz de su detención en el pasado mes de junio, han sido citados a declarar otros dos inspectores del Cuerpo Superior de Policía, que tenían que haber comparecido el 15 de enero.

Ante el juez instructor prestó declaración uno de ellos, destinado en la actualidad en Valencia y con carnet profesional número 18.129, habiendo justificado la ausencia el otro funcionario en telegrama del inspector general de Personal de Madrid, debido a la huelga de Renfe.

El compareciente declaró que él practicó la detención de Onaindia junto con otros dos compañeros más de la Brigada Operativa, agregando que en el momento de la detención, Onaindia se encontraba en perfectas condiciones físicas y sin lesiones aparentes, así como ignorar la identidad de sus compañeros.

Onaindia acusó al compareciente como a uno de los torturadores, aunque éste reiterara que él solamente participó en la detención, no habiendo vuelto a ver al detenido.